



54^{ième} Session du Conseil des droits de l'homme

Dialogue interactif sur le rapport du BHCDH sur les DESC et le relèvement post-COVID-19

Intervention du Luxembourg

15 septembre 2023

Merci Monsieur le Président,

Le Luxembourg s'associe à la déclaration de l'Union européenne.

Nous remercions le Haut-Commissaire pour son rapport et l'élaboration des cinq grands objectifs interdépendants guidant la réalisation efficace des droits économiques, sociaux et culturels, indispensables pour atteindre les objectifs de l'Agenda 2030.

La pandémie de Covid-19 a révélé et exacerbé les profondes inégalités entre – et au sein de – nos pays. L'humanité a su s'unir contre la menace du virus, malgré certains échecs regrettables – des manquements inexcusables à notre devoir de solidarité, une « infodémie » de désinformation galopante, une fermeture de l'espace civique dans des pays autoritaires. La leçon doit être que les droits humains ne sont pas un jeu à somme zéro.

Pour cela, nous devons progresser ensemble pour faire des ambitions pour un développement durable une réalité pour tous. Il convient de repenser ce que signifie une croissance durable. Pour une planète qui pourra se régénérer, et en lien avec ce que cela signifie pour nos définitions respectives de croissance. Par extension, ceux-ci impactent le fossé croissant des inégalités en termes de distributions de richesses. « *C'est dans l'esprit des hommes que doivent être élevées les défenses de la paix* » ; c'est aussi dans nos esprits humains que doivent naître des visions d'un monde meilleur, avec des sociétés paisibles, justes et inclusives.

Monsieur le Haut-Commissaire,

Des grandes idées nous devons maintenant converger vers des actions. Les droits humains sont l'écrêteau indiquant les solutions concrètes. Comment le Bureau entend-il s'organiser durant les douze prochains mois pour entamer ce travail et quels moyens font défaut actuellement ?

Je vous remercie.

(264 mots – 1m30s)